



## Alertan sobre posible reactivación de proyecto minero en Ecuador

### Description

Quito, (Prensa Latina) Autoridades locales y organizaciones sociales alertaron hoy sobre una posible reactivación del proyecto minero Loma Larga, en el sur de Ecuador, tras decisiones administrativas vinculadas a actividades en una zona estratégica de recarga hídrica.

El alcalde de la ciudad de Cuenca, Cristian Zamora, denunció que el Ministerio de Ambiente y Energía autorizó acompañar a la empresa canadiense Dundee Precious Metals en la toma de muestras de monitoreo de calidad de agua los días 15 y 16 de diciembre de 2025.

Las actividades se realizarían en el área del proyecto minero Loma Larga, ubicado en la provincia del Azuay, una zona de páramo que abastece de agua a Cuenca y otras poblaciones cercanas.

Zamora calificó la decisión como una “afrenta directa” contra la ciudad y contra la voluntad popular, y recordó que el 16 de septiembre Cuenca protagonizó el “quinto río”, como se denominó a la movilización más masiva de su historia en defensa de sus fuentes hídricas.

El pronunciamiento se produjo luego de que se hiciera público un documento firmado por el Director de Control Ambiental del Ministerio, en el que solicita acompañamiento institucional a actividades de monitoreo requeridas por la empresa, en cumplimiento de su licencia y plan de manejo ambiental.

Para el alcalde, este hecho demuestra que “nos están engañando” y evidencia una contradicción entre el discurso político del Gobierno y sus decisiones administrativas.

“A la voluntad popular se la respeta, no se la rodea con trámites ni con oficios”, enfatizó el alcalde en rechazo al extractivismo en la zona de Kimsakocha

En un pronunciamiento paralelo, el Cabildo Popular por el Agua de Cuenca advirtió sobre el retorno de la amenaza minera en Kimsakocha, tras declaraciones del viceministro de Minas, Xavier Subía, quien señaló que el Gobierno no descarta el desarrollo de Loma Larga para 2027.

La organización cuestionó la contradicción entre esas declaraciones y lo expresado previamente por el presidente Daniel Noboa, quien afirmó que no continuaría con ese proyecto.

Por su parte, Lauro Sigcha, dirigente de la Federación de Organizaciones Indígenas y Campesinas de Azuay, expresó preocupación por declaraciones de exautoridades y funcionarios sobre el proyecto Kimsakocha, también conocido como

Loma Larga.

Aunque la ministra de Ambiente y Energía, Inés Manzano, señaló que el proyecto no se ejecutará, organizaciones sociales indicaron que se mantienen en alerta y anunciaron acciones legales y movilizaciones.

El Maipo/PL

**Date Created**

Diciembre 2025

www.elmaipo.cl